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肺がんの治療は前年の 10月位に終わり完治
しました。肝臓を最初に癌で切除したんです
が 2年後に再発しました。小っちゃい癌が何
ヶ所かにできて、手術で取るのは無理だろう
ということで、抗がん剤で化学療法で治療
し、3週間に 1回ずつの 3サイクル、その後
もう 1サイクル 3回、6回治療をやった結果
で先月の最終検査ですっかり綺麗になったと
いうことです。非常にラッキーって言えばラ
ッキーなんです。大体 10人に 1人位しか完
治するという例は無いそうで、自分にその抗
がん剤があってたということで、この辺もつ
いてるなと思います。 
今の化学療法は非常に進歩してまして、癌細
胞を取ってそれを遺伝子の形態を調査して、
その遺伝子の形態によって自分に合う抗がん
剤が明確になってきています。どんどん進歩
していて、これからは癌で死ぬ人いないんじ
ゃないかというくらいにかなり進んでいると
思います。お陰様で現在治療したい癌は全て
綺麗になり、これで治療は必要ないと言われ
ています。定期的に検査だけはしましょうと
いうことです。 
気持ちが楽になってゴルフをやっていても非
常に楽しいです。 
 宍倉さんは 88歳米寿です。ドクター宍倉
のお陰で私も癌を発見していただいて、正胤
先生の紹介で、千葉大の有名な渡辺教授に巡
り合えました。そのお陰で今日があるという
ようなことで正胤先生には本当にお世話にな
りました。 
宍倉先生の近況ですが、1週間位前に脳梗塞
を患いまして今宍倉病院に入院しています。
命には影響がないそうですが、肩が動かなく
なったりとかの後遺症が残るかなぁという状
況です。お見舞いしたいんですけれども、い
ま面会できないということです。 
面会できるようになったらお見舞いに行きた
いと思います。半年前位から一緒に出来なく
なっちゃって、お酒飲んで皆でこうやるって 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
                    
 
 
 
 
 
 

 
 
         

５月１４日例会    
 

 
5 月誕生日祝♪おめでとうございます！♪ 
 
  

 

 

 

 

 
                          

                                                         

 
  

 
 
                                                                                                         

本日の例会プログラム 
 
令和６年５月２１日      

 
（青少年奉仕月間） 

 
 
点    鐘  杉江 敏矢 会長 
ソ ン グ 我等の生業 
 
会長挨拶 杉江 敏矢 会長 

 幹事報告 居村龍二郎 幹事 
  
委員会報告 
ニコニコ 
 
内部卓話  小沢 恒夫 会員 

 
出席報告 担当委員会 
 
出席報告 担当委員会 

 
 
 
 

第 32 巻 通巻第 1400 号     第   42号   例会通回 第 1405 回 

★クラブ会報委員長 片岡 太     ★副委員長 横堀 喜一郎 

★ ゴードンＲ.マッキナリー RI 会長 
★ RID2790  鵜沢 和広  ガバナー 
★ 第7ｸﾞﾙ ﾌー゚ 諏訪 武士  ガバナー補佐 

 

ｸﾗﾌﾞ創立   1993.1.12 
例会日 毎週火曜日/点鐘 12:30  
例会場 茂原卸団地組合会館 
事務局 TEL 0475-26-1515 
     FAX 0475-26-1516 
 
Emailmobarach.rc@gmail.com 
http://mobarachuo₋rc.com 

★岡  武 会員（5/2 生） 
皆さん、こんにちは。今抗がん剤の治療を

やっていて声が出しにくく、聞きずらいと思
いますが、お許しください。 
5月 2日で 81歳になりました。体の方は非
常に元気です。まだまだゴルフもやっていま
す。 

mailto:mobarach.rc@gmail.com
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 皆さん、こんにちは。今日は久し振りに晴
れた火曜日です。最近の 1ヶ月半位、毎週火
曜日だけ雨が降っているようなイメージで、
今日は久々に晴れたなぁって感じです。 

●地区（回覧） 
①一般財団法人比国育英会バギオ基金より、
バギオだより第 102号（2024年 5月号） 

②地区青少年交換委員会三上直哉委員長よ
り、ロータリー青少年交換派遣学生募集の
ご案内 

③ロータリーの友 5月号について  
※BOXに入れてあります 

●例会案内（回覧） 
特になし 

●会報受信（回覧） 
特になし 

●その他（回覧） 
特になし 

 
 

3月 17日の飲み会後家に帰り、お風呂に入り
ましたが、湯船から出たとこら急にめまいが
して、後ろに倒れてしまいました。倒れた瞬
間、左の肘を浴槽にぶつけて、非常に痛いな
とは思ったんですが、その時は夢中で、すぐ
治るかなと思っていました。その 3日後にゴ
ルフコンペがあって、杉江さんや武田さんと
一緒だったんですけど、非常に肘は痛かった
んですけど無理してやったんです。その次の
日から急に肘が痛くなったので青葉病院に行
きました。そうしたら即手術と言われて、そ
のまま 2週間の入院になってしまいました。
膿んで骨が黒く変色していたようです。 
先程の岡さんの話じゃありませんが、いい先
生に巡り合えて、手術をしていただいて、ま
だちょっと痛いんですけども、ようやく普通
に動かせるようになりました。 
ただゴルフは 8月まではダメだということを
聞いてますので、治りましたらプレイをして
いきたいと思いますのでよろしくお願いしま
す。ありがとうございました。 
 

小沢さんもこうやって出てきて、みんな揃っ
たかなという感じです。荒井さんも退院しま
したし良かったです。 
また、今日は志田さんの町長選の出陣式とい
うことです。 
 会員増強ということで、金丸勝さんの入会
届の書類を預かってきました。6月入会予定
ということで、皆さんの方に近々ファックス
がいくと思いますので、ご承認のほどいただ
ければ、6月第 1週の竹りんで移動例会の時
に本人に出席していただきたいと思います。
その時にお目見えできるかと思います。先
程、岡さんも言っていましたけど、最終例会
の親睦ゴルフもありますので、その時もゲス
トの方いろいろ呼んでありますので、皆さん
お時間が空くようでしたら参加していただけ
ればと思っております。 
今日はロータリー友の勉強会です。また片岡
会員にお願いしておりますのでよろしくお願
いいたします。会長挨拶は以上です。 
ありがとうございました。 
 
 
 
 

小沢 恒夫 会員 
 

          片岡 太 委員長 
                        

              こんにちは。“ロータ 
         リーの友勉強会”をして 
                 いきたいと思います。 
今月の“ロータリーの友”表紙裏表紙の絵に
ついて、段ボールにクレヨンで色を塗って作
ったサボテンの工作なんです。 
題名は「くるるのサボテン」これは、渋谷区 
 

いうのはできるんですよ。お酒大好きでした
からね。月に 1回位眼科の今井先生と菅原病 
院の菅原先生と私と宍倉さん 4人で月 1回位
は飲みに行っていたんです。それもこれから
ちょっと難しいなって思っています。 
歳には勝てないというところはあるんです
が、自分のそういう巡り合わせで 81歳まで
生きてゴルフができれば、こんないい人生な
いじゃないですか。そう思えば気持ちも楽で
す。 
最終例会の前、ムーンレイクでのゴルフは皆
さんと一緒にできればなと思ってますので、
その時はよろしくお願いします。 
81歳の誕生日祝いありがとうございました。 
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くるるえびすというように説明があります。 
社会福祉法人友愛学園が運営する障がい者福 
祉施設の生徒が作った作品だそうです。 
次は横書き 7ページ目です。 
ＲＹＬＡに関する、「青少年の育成を支援す
るということ」というところに入ります。 
青少年育成、いわゆるＲＹＬＡなんですけれ
ども、ＲＹＬＡってなあに？ということで 8
ページから 9ページに書かれていますので読
んでみます。 
 
ロータリー青少年指導養成プログラム（ＲＹ
ＬＡ）は、14～30歳の若い世代を対象とした 
短期集中型のリーダーシップ育成プログラム
です。クラブ、地区、または多地区合同で運
営され、参加者が新しいスキルを学びなが
ら、地域社会と関わり、個人的・職業的に成
長できる機会となります。 
ＲＹＬＡの運営者は、参加の対象年齢、地域
社会の具体的なニーズや関心に合わせて、行
事の内容と形式をカスタマイズできます。 
プログラムの種類には、ワークショップ、参
加型アクティビティー、プレゼンテーション
や講演などがあります。中・高生、大学生、
さらには若い社会人を対象とすることがで
き、開催日数も自由に決められます。 
このような柔軟性があるため、参加者のニー
ズに合う画期的なプログラムを企画すること
が可能です。ＲＹＬＡを通じて、若いリーダ
ーは、地域や世界で変化を生み出すために必
要な知識とスキルを身に付けることができま
す。一方、クラブと地区にとっても、ＲＹＬ
Ａ参加者や学友の持つ新鮮な視点や考え方が
得られるというメリットがあります。 
 
ということが書いてあります。 
茂原東ロータリークラブの時に鴨川の千枚田
の田植えをするというＲＹＬＡがあったなと
いう記憶が蘇ってきました。 
14歳から 30歳というところで、気になった
茂原市の人口の 14歳から 30歳までは何人位
いるんだろうかなって調べようと思い、茂原
市役所のホームページから茂原市人口で調べ
てみました。 
大体この 14歳から 30歳までは 11,500人程、
その内訳は男性 6,000人程女性が 5,500人
程。このように茂原市のＲＹＬＡ対象者がい
るなっていうことが分かりました。 
それだけの人数がこの地区にもいるんだとい
うことを知っておくのもいいのかなと思いま
す。 
この年齢別では、年齢が様々あるんですけど
も、一番茂原市の人口が多い年齢層というの
が 70歳から 74歳。これが 7,184人なんで
す。40歳以上は大体 5歳刻みで 5千人を上回
っていて、70、74が 7,100人上の方は 6千 7
千いるんですが、お気付きのように 20代とか 

 
 
 
 

10代とか、それ以下はどんどん人数は減っ
ています。 
こういったことを見ると、将来いろんなこと
を考えておかないと大変だなということを改
めて思いました。 
12ページからは、各地の取り組みがいろ

いろと書いてあります。この 12ページに興
味深いのがあって、 
 
「青少年との適切な距離を知りましょう」 
これはＲＹＬＡをやるにおいて、我々大人が
14から 30までの青少年と向き合う時に、Ｏ
ＫとＮＧが 1個ずつ書かれていて、読んでみ
ると、なるほどなと思ったんですけど、その
中で身体的なやり取りのＯＫの部分で例え
ば、側面から軽く抱擁（ハグ）する。 
あと肩や背中をポンと叩く。ってあるんです
けど。 
これはＯＫなのかなって思い、うちの事務員
とか仲のいいお客さん関連の女性にいろいろ
聞いてみましたら、みんなＮＧだったという
ことです。結局体に触れるということ自体が
アウトなのかなっていうふうに思いました。 
若者層との向き合うってことも段々減ってき
ていますが、改めてこれは読んでみてなるほ
どなっていうふうに思った次第です。 
18ページからは、 

「応援します！能登」、「各地で展開支援活
動の輪」というところで、＜小学生の全額寄
付に涙＞というのをむつロータリークラブの
文章が書かれているんですけど、これは能登
地震のために、むつロータリーが募金活動を
やったんです。小学生がその募金活動をやっ
ているのを見て、松本ののかちゃんという女
の子がいったん家に帰って自分の貯金箱を持
って来て、全額を寄附していったということ
で皆で涙したと書かれています。 
縦書き 4ページからですけど、 

「サバ缶宇宙へ行く」っていう文章が始まる
わけです。これは水産学校の学校の先生、小
坂康之さんっていう方の文章なんですけど。 
これは若狭湾での漁業について、定置網で多
く魚が取れすぎて捨てる魚もある時に、捨て
ることなく地元の人に食べてもらう方法はな
いかなって漁師さんに相談されたことから、
この学校の先生が発起人となって捨てる魚を
当時はフリーズドライにしてお茶漬けを作っ
たり、どのような展開になるかは分からない
けど、いろんな商品を試験的に作っていく、 
その時に若狭ロータリークラブが資金援助を
したということから始まった活動だったんで
す。その資金援助をしてくれたことでその他
の商品開発が続いて、例えばその商品の中に
は、エチゼンクラゲのさくさくクッキー。 
これはエチゼンクラゲのコラーゲンを用いて
クッキーを作って、それを売ったところ滅茶
苦茶売れちゃったとかです。雑魚揚げはんぺ 
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んは定置網をかけると捨てなくちゃならない
ような雑魚がいっぱいかかるんですけど、そ 
れを潰してはんぺんにしたら売れたとかです
ね。またその延長で、小浜のホテルと福井の
缶詰会社とで連携して作ったサバカレー缶な
どがあり、ここから地域の市場調査をして学
校で整理して皆で生徒達と考えて商品化する
学び・喜びを生徒達も知って、それも若狭ロ
ータリークラブの資金援助がなければこうい
うような展開は一切なかったんだ。 
ということが書かれています。 
このサバ缶がどんどん展開していくんですけ
れども、6ページには 
「宇宙へ鯖街道がつながる」とありますが、
生徒の発想でグローバルスタンダードの食品
衛生基準ＨＡＣＣＰを利用して「鯖街道とど
け国際宇宙ステーション！！」と題した研究
が始まり、学ぶことを楽しむ雰囲気後輩にも
伝わる。というところを読んでみます。 
 
「宇宙飛行士の野口聡一です。皆さんは宇宙
日本食ってご存知ですか。宇宙日本食とは、 
宇宙食としての基準を満たしていると評価、
認証された日本の食品のことなんです。 
なんと、日本初、高校生が開発した宇宙日本
食のサバ缶があるんです。」「私達の自作で
す。野口さん、ぜひ宇宙で食べてください」
「ありがとう。ぜひ宇宙に持っていきたいで
すね。多くの挑戦から生まれる、バラエティ
ー豊かな宇宙日本食とのおいしい出合い。 
これからも期待しています。」これは、ＪＡ
ＸＡ（宇宙航空研究開発機構）制作動画での
会話です。 
地上 400ｋｍ上空に建設された国際宇宙ステ
ーションにいる野口飛行士とこの海洋科学科
の子ども達との会話ということです。 
今ではこの宇宙日本食となっているサバ缶で
す。 
この文章を書いた小坂さんは、本を出してら
っしゃったりしてるんで興味のある人はご覧
になってください。 
あと最後に、このサバ缶は 1個 700円です。
アマゾンとかで売っていますので、興味のあ
る人は購入してみてください。 
以上で終わりにします。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5月・6月 行事予定 

5/21(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
内部卓話：小沢恒夫 会員 

5/28(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
クラブ協議会「ポールハリスフェローについて」 

6/04(火) 

理事会 11時 30分・移動例会「竹りん」 
誕生祝 2名（小沢会員・荒井会員） 
米山奨学金授与 崔 蘭亭 さん 
内部卓話：正林宏平 会員 

6/11(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
ロータリーの友勉強会 

6/14(金) 第７グループ家族親睦ゴルフ大会 

6/18(火) 
最終夜間移動例会  
・親睦ゴルフコンペ：ムーンレイク茂原 
・夜間例会：18時点鐘「竹りん」 

6/25(火) 休会（定款適用） 

ニコニコ 
小沢 恒夫 会員･･･お見舞いありがとうござ
いました。 

荒井  賢二 会員･･･お見舞金ありがとうござ
いました。高性能ドーナツクッションを購
入させていただきました。おかげで経過も
順調です。このままきれいに仕上がれば新
たな自由を手に入れられそうです。 

出席報告 
例会日 会員 出席 M U 欠席 免除 出席率％ 

 5/14 26 18 3 3 2 87.50 

 4/23 26 14 6 3 3 86.96 

       

ロータリアンの行動規範 

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。 

1. 個人として、また事業において、高潔さと高い倫

理基準をもって行動する。 

2. 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職

業に対して尊重の念をもって接する。 

3. 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導 

き、特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社

会や世界中の人びとの生活の質を高める。 

4. ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とす

ような言動は避ける。 

5. ロータリーの会合、行事、および活動において 

ハラスメントのない環境を維持することを支援

し、ハラスメントの疑いがあれば報告し、ハラス

メントを報告した人への報復が起こらないよう確

認する。 

 
 
 
 
 

 
 


